



La Caída de la Gracia

Para defender un campeonato, mantenerse en primer lugar y/o seguir en la cima, uno debe continuar superando con determinación. Eventualmente, aquellos que son lo mejor de lo mejor caerán de lo más alto porque es humanamente imposible mantener un alto nivel de rendimiento para siempre.

El Nuevo Testamento también describe una caída desde lo más alto espiritual. Es la mayor precaución dada al creyente en Cristo, que la Biblia llama “caído de la gracia.”

Gálatas 5:4

Ustedes, los que por la ley se justifican, se han desligado de Cristo; han *caído de la gracia*,

Cuando una persona cree en Cristo y en Su obra consumada, el regalo de justicia de Dios se da como una corona. Te conviertes en un campeón, te es dada la gloria del Hijo e inculcado en lo más alto llamado la gracia de Dios.

Pero a diferencia de superar a los oponentes para defender un campeonato, cuando un creyente en Cristo comienza a esforzarse para permanecer en la gracia de Dios, caen de la gracia. Lo llamo la perseverancia equivocada.

Muchos tenían la idea de que para permanecer en la gracia de Dios, uno debe mantener la justicia externa, obedeciendo los mandatos y la Ley de Dios. Pensaban que el pecado, la desobediencia y la impiedad eran los responsables que te hacían caer de lo más alto.

Sin embargo, la Biblia es clara: la cima es la gracia, lo más bajo es la ley. Caer de la gracia es caer en la ley (actuar para defender o alcanzar la justicia espiritual). Es solo para aquellos que tratan de ser hechos justos por la ley que caen de la gracia.

-¿Puede un creyente en Cristo caer de la gracia?

Solo un creyente en Cristo puede caer de la gracia porque solo los creyentes en Cristo están en la cima.

La carta a los Gálatas fue escrita a un grupo de creyentes en Cristo que comenzaron en la gracia de Dios pero luego transpuso la gracia de Dios a una manera diferente que pretende ser Buenas Nuevas: la Ley.

-¿Qué sucede cuando un creyente cae de la gracia?

El creyente en Cristo se vuelve infructuoso y no se beneficia de ninguna de las bendiciones dadas

a través de la obra consumada de Cristo. Sin embargo, estar “caído de la gracia” no significa que el creyente en Cristo pierda su salvación eterna. Significa que el creyente en Cristo está sujeto a la maldición de la ley y sus ataduras. Es el estado espiritual donde no fluye la gracia de Dios.

Un teólogo respetado lo dice de esta manera:

- “Martin Luther describió la doctrina de la justificación por la fe como el artículo de fe que decide si la iglesia está parada o cayendo. Con esto quiso decir que cuando esta doctrina es entendida, creída y predicada, como lo fue en los tiempos del Nuevo Testamento, la iglesia permanece en la gracia de Dios y está viva; pero donde se descuida, se sobrepone o se niega, la iglesia cae de la gracia y su vida se desvanece, dejándola en un estado de oscuridad y muerte.” – **J. I. Packer** (traducido por Joyner Briceño)

La palabra *desligado* en Gálatas 5:4 en el griego original es la palabra *katargeo*, que significa “hacer ocioso, inactivo o inoperante; desligarse de todo coito.” Esto traduce la noción de no querer participar de algo extraordinariamente bueno.

Permíteme pintar una imagen para simplificar el significado de la palabra. Para ilustrar, es como el novio que se casa con su prometida que decide no participar de la luna de miel o no querer consumar el matrimonio. El esposo se ha *katargeo* de su esposa.

Gálatas 5:2-3

² Escuchen bien: yo, Pablo, les digo que, si se hacen circuncidar, Cristo no les servirá de nada. ³ De nuevo declaro que todo el que se hace circuncidar está obligado a practicar toda la ley.

El Espíritu Santo a través de Pablo quiere dejarlo muy claro repitiéndonos dos veces: si contamos con nuestro esfuerzo para hacernos justos o encontrar favor, Cristo no nos beneficiará. Esto significa que estaremos sujetos a la maldición de la ley y sus ataduras.

Luego, sigue el jaque mate espiritual: para los que se esfuerzan para alcanzar la gracia deberán obedecer todas las regulaciones de la Ley de Moisés si quieren ver los beneficios de Cristo en la vida. Es un jaque mate porque es imposible poder obedecer todas las regulaciones de Ley.

Gálatas 5:5

Sin embargo, los que vivimos por el Espíritu esperamos con anhelo recibir por la fe la justicia que Dios nos ha prometido.

Nuestra única esperanza de vivir una vida que rinde frutos a Dios, vivir en las libertades de Cristo y vivir una vida de favor es recibir la justicia que Cristo prometió como un regalo. Mantengámonos firmes en la cima, llamado la Gracia de Dios, examinando atentamente nuestro sistema de creencias. Vivir bajo la Gracia de Dios por creencia intencional es vivir por el Espíritu. ¡Solo así permanecerás en la cima y serás un campeón para siempre! Amén.

Por: Joyner Briceño